Explican Beneficios de Acupuntura en la Salud

(Por Antonio Armando puntura Rivera).— "La acupun tura no es sólo clavar agu jas en determinadas partes del cuerpo, sino que encierra una filosofía y una ciencia que se originó en el Oriente Lejano hace más de dos mil años'', dice Carlos Estupinián, especialista en esa técnica. Estupinián es un joven

que acaba de regresar de Venezuela, donde estudió siete años la acupuntura en un instituto dedicado a ella, bajo la doctrina oriental del Shorinii Chao-Lin. recoge todo cuanto debe saberse acerca del tratamiento a base de acu-

Coro Nacional Dará 30

CONTROL DE

Expone Estupinián que "la acupuntura se basa en el control de la energía psicosomática, por medio de puntos determinados que existen en diferentes par-tes del cuerpo y que rigen el funcionamiento físico de

"Conociendo lo anterior, dice, podemos encontrar la causa que produce una enfermedad invalidante y el verdadero acupuntu-rista realiza entonces un tratamiento integral, no jas en ciertas partes, como se cree popularmente".

TRATAMIENTO

Añade que "ese tratamiento a que hago men-ción, comprende todo un ción, comprende todo un proceso de rehabilitación física que encierra un régimen alimenticio determinado para cada tipo de enfermedad, un trafamiento de digitopuntura o acupuntura digital (que se realiza sin adrias sino con realiza sin agujas, sino con presiones de los dedos), la fisiomasoterapia (masa-ies especiales en los punjes especiales en los pun-tos determinados), ejercicios físicos y con aparatos e hidroterapia (baños sauna, a vapor, compresas de agua fria o 'caliente, etc.)".

> MERIDIANOS CORPORALES

Refiere Estupinián que en el cuerpo humano -Favor pase a la página 17.

Remodelación

del Zoológico

Conciertos en el País Unos treinta conciertos sentaciones especiales hospitales, escuelas, como son los Festivales Navideños en las comuni-

lares como escuelas, cen-tros asistenciales, oficinas públicas y privadas, solici-

tan la presentación del

Al entrar de lleno la tem-porada de este año, el Co-

asilos y otros, dará el Coro Nacional en todo el país, en los últimos meses del

El señor Benjamín Solís Menéndez, director, de-clara a EL DIARIO DE HOY que todos los miembros del grupo coral co-mienzan sus ensayos desde el mes de enero, para buscar mayor cobertura del repertorio musi-

Este año, los 85 cantores profesionales actuarán con temas de películas, religiosos y música popular latinoamericana.

Destaca que para di-ciembre, el coro tiene proyectado realizar pre-

dades, plazas, parques y o-t r o s s i t i o s d e concentración pública. Los éxitos que alcanza cada vez más el Coro Nacional han traído como 3a. Etapa de consecuencia una gran demanda para que actúe. Tanto los colegios particu-

Continúa la tercera etapa de remodelación del Parque Zoológico, informa el Dr. Ricardo Alfonso Es-cobar, Director del

La remodelación del parque nacional, agrega, se ha venido llevando por partes, hoy entramos en la tercera y próximamente se empezará la cuarta. En ésta se proyecta el cambio del portón principal, ubi-cado sobre la calle Modelo; será trasladado al lado de la calle a los Planes de Renderos.

Por otra parte menciona el Dr. Escobar que al personal de la mencionada institución, le están impartiendo cursos de relaciones humanas, alfabetización, albañileria, soldadura mecánica y otros de igual im-



Así lo informan a EL DIARIO DE HOY, altos funcionarios de esa institu-ción. Dijeron que dicho ción. Dijeron que dicho programa se echará a andar próximamente en el afán de evitar que el ganado bovino hembra sea llevado al matadero, cuando tiene potencialidad para la reproducción.

Expusieron que la labor del BFA consistirá en otorgar créditos especiales a los ganaderos del país, para que éstos puedan adquirir las cabezas de ga-nado que necesitan, para la reproducción animal, tanto de ganado de carne,

"La parte técnica estará a cargo de Ganadería en

cas. Lo nuestro será el dar los créditos para facilitar al ganadero la adquisción de ganado, tanto de hembras como de sementales, para evitar que continúe disminuyendo el hato nacional", detallaron.
"Se ha considerado que la recuperación total del hato nacional abarcaría unos diez años, pero mediante el programa "Rescate de Vientre", consideramos que la recuperación se hará en unos 4 ó 5 años, a lo sumo", dijeò 5 años, a lo sumo", dije-

"La inversión de este programa será de 4 a 5 millones de colones. Esto demuestra la preocupación del BFA por atender en forma directa y efectiva, todo lo concerniente al fomento de la producción a-gropecuaria en el país", manifestaron los funcionarios consultados.

PRODUCCION **GRANOS BASICOS** Por otra parte, informa-

todo lo referente al aspecto ron que la actual produc-veterinario y otras cues-ción de granos básicos en tiones puramente técni-cas. Lo nuestro será el dar promedios establecidos en los últimos cinco años.

Esta producción abarca el maiz, frijol, arroz y maicillo. Dijeron que en 1980 se logró más de un millón y medio de quintales de superavit en la producción de maíz.

Referente a la cobertura de prestaciones o servicios que presta el Banco a los agricultores y ganaderos del país, se han estable-cido 44 almacenes de producción agrícola para que el agricultor pueda obte-ner más baratos los insu-mos; además 28 agencias, que reciben solicitudes y resuelven los créditos. Esto es para descentralizar los servicios y que és-tos lleguen a los propios lugares donde viven los a-gricultores que necesitan esta ayuda financiera y técnica.

Agregaron que sobre la producción pecuaria en el país, el Banco tiene un ru--Favor pase a la página 19.



39 AÑOS DE SERVICIO. — El señor Paz Velásquez recibió Bandeja de Plata al cumplir 39 años de laborar en la Biblioteca Nacional. Personal de la Biblioteca premia al antiguo empleado. De izquierda a derecha: Marga-rita Fellony, Lic. Carmen de Blanco, directora de la Biblioteca; Coralia v. de Sandoval, Sr. Paz Velásquez, Ana M. Sandoval y Teresa de Lorenzana.

Rescate de Vientre Plan

legio Bautista es el primer centro educativo favore-cido con esta clase de espectáculos culturales **Piden Mejor Armamento**

Un mejor armamento y uniformes adecuados, soli-citan agentes de la Policía de Aduanas, en carta en-

de Aduanas, en carta enviada a esta Redacción
hace algunos días.

Manifiestan que a ese
cuerpo fiscal le corresponde la vigilancia estricta y cuidadosa de los
citics frontarizos para evisitios fronterizos, para evitar los contrabandos y el paso ilegal de personas. En muchas ocasiones, agregan, han tenido que verse obligados al uso de sus armas anticuadas al ser atacados por facinerosos, y entre sus filas cuen-tan ya con yarios tan ya con varios compañeros caídos en lu-cha contra la delincuencia.

Sin embargo, añaden, pasan los años y ellos continúan con el uso de máuseres viejos, que deberían estar en museos. con dos uniformes al año, los cuales, por utilizarlos a diario, rápidamente se deterioran, y ellos presentan una imagen deplorable.

Recuerdan que en cuanto a autoridad, es la Policía de Aduanas la primera que observan los vi-sitantes que llegan del extranjero, quienes en sus países cuentan con po-licias fronterizos bien vestidos, con armas ligeras. pero potentes y modernas En cambio, la policia fronteriza salvadoreña, debe contentarse con uniformes raidos, de un color gris deprimente y para colmo mal armados para cum-plir satisfactoriamente sus labores, llenas de riesgos y

para Policía de Aduanas

Ojalá que las cosas cambien para ese cuerpo fis-cal, que sin ser militar, hace labores de patrullaje, vigilancia y lucha contra la delicuencia que se mani-fiesta en querer eludir los pagos correspondientes a los ingresos nacionales por medio del contrabando.

TELEVISION EDUCATIVA CLAUSURA CURSO.— Para dar a conocer cómo lograr mayor provecho de los Teleprogramas en la Educación Siste-mática, 107 alumnos de. Vachillerato Pedagógico del Instituto Tecnológico Centroamericano, recibieron el curso organizado por el Director Regional Central de Televisión Educativa, Profesor Ramón Aragón. Instructor es de T.V.E. entregan certificados de asistencia.

Notas Trimestrales son Requisito para Egresar

Las buenas notas que al-ance un alumno en los grado aun cuando llevaran cance un alumno en los exámenes del último trimestre, serán el requisito para egresar de bachiller, declara a EL DIARIO DE HOY el ingeniero Adolfo Araujo Romagoza, Direc-tor de Educación Media y Superior.

Como hemos informado, este año queda sin efecto la promoción automática todos los niveles educativos y entra en vigencia el sistema de evaluación de cada alumno.

Los altos funcionarios de Educación tomaron en cuenta la opinión de los padres de familia, en el sen-tido de que "pase el grado el alumno que lo demues-tre a través de las pruebas mensuales y trimetrales" Un gran número de padres protestó ante los planteles educativos en vista de que sus hijos ya no estudiaban porque tenian la seguridad

malas notas. malas notas.

Esta preocupación de los padres fue tomando fuerza en todo el país, a tal grado que Educación giró una circular a los directores regionales para que se ponga en práctica el sistema de evaluación a trajec de los exámeres y no vés de los exámenes y no en base a las notas que lleva cada alumno por las

pruebas de laboratorio.

Indica el entrevistado que en cuanto a los alumnos que van a egresar este año como bachilleres, el requisito será obtener la nota mínima de cinco para ganar el grado. Definitivamente no ha-

brá examenes privados, ni el servicio social puede ser obstáculo en el caso de que un alumno no lo haga por razones que él exponga ante el director del centro educativo.